



Falange

Año I N.º 74

Sábado 3 Abril 1937

Organo diario de F.E. de las JONS

Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.º división: Sin novedad.
 6.º división: En el frente de Santander, se ocupó una importante posición cerca de Lorilla y se desalojó al enemigo de algunas otras, causándole numerosas bajas y cogiéndole algunos prisioneros con armamento. Se pasaron a nuestras líneas 28 milicianos muchos de ellos con armamento.
 En el frente de Vizcayo, después de consolidar y abastecer las posiciones ocupadas en el día de ayer, ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar nuevas posiciones y derrotar una vez más al enemigo, causándole gran número de bajas, de las cuales quedaron muchos muertos en nuestro poder, cogiéndole bastante armamento. También se ha ocupado la importante posición de Berretín. Nuestras bajas han sido poquísimas, no obstante lo abrupto del terreno y la importancia de las posiciones conquistadas.
 8.º división: En Asturias, ligeros tiroteos. Se presentaron 10 milicianos.
 División de Avila: Sin novedad.
 División de Soric: Ligero tiroteo y cañoneo.
 Cuerpo de Ejército de Madrid: Un intento de ataque del enemigo a la Cuesta de las Perdices fué energicamente rechazado, quedando en nuestro poder más de 20 muertos y algún armamento. En los demás sectores, ligero fuego de fusil y cañón.
 Ejército del Sur: En el sector de Córdoba, se ha rechazado un intento de ataque enemigo. También se registraron algunos otros en el sector de Orgiva, dejando el enemigo en nuestro poder algunos muertos y heridos, viéndose bastantes cadáveres más en los barrancos próximos.
 Salamanca, 2 de Abril de 1937.
 De orden de S. E.
 El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Habla España

(Servicio de E A 6 A F)

Marruecos
 Toda la historia colonizadora de España lleva impreso el sello del sacrificio. El alma española, en las latitudes a las que llegó a llevar el calor de su cultura, fué siempre alma de educadora, de madre, en vez de espíritu amañerado de cacique. Mientras otros pueblos menos escrupulosos que nosotros, proclamaban principio egoísta de «sálvese quien pueda» y perezcán los principios, España, fiel a sus postulados espirituales, prefirió el hundimiento de nuestro imperio colonial, a que los principios supremos de moral y religión, sufriesen mayor quebranto.
 España y Portugal, los pueblos que han sido los únicos que han sostenido este concepto altruista y interesado de la política de colonización. Los disgustos de su patria—nos atreveríamos a llamarlos—porque a España, al igual que al padre con sus hijos, fuera la gloria de haber integrado un pedazo del mundo en la historia, no ha recibido otra cosa que aquellas, que el orgullo de contar con hijas sus colonias.
 Hoy, cuando apenas nos quedan los restos de las tierras que tuvimos sembradas por el mundo, seguimos practicando y sintiendo los mismos principios educadores en el campo de la política colonial. Marruecos, nuestro protectorado del norte de África, es un buen ejemplo de lo que decimos y del

que nos hemos de ocupar en este artículo.
 Desde el punto de vista de nuestros intereses históricos en Europa y África, garantizando nuestra propia independencia el acecho de Gibraltar, Marruecos debe de ser considerado, más que como una colonia española, como un pedazo de la misma España. No estarán aún muy contentos aquellos atizadores de la campaña de derrotismo y demagogia, integrados por un puñado de ateneístas melencolios y esclavizados por un periodismo vil y sin conciencia, del que tuvimos que oír críticas sobre nuestra acción en el Protectorado marroquí, que por nuestra ventura no consiguió lo que se proponía.
 Hoy los marroquíes luchan a nuestro lado en esta guerra como una prueba de la permanencia histórica; y como una prueba del valor de nuestro protectorado africano, está en que a pesar de las infames maniobras que a través de 8 meses de guerra se han intentado de manera siempre infructuosa, para alterar en perjuicio nuestro, la paz de Marruecos, en esta guerra, los marroquíes luchan por Dios en nuestra Patria.
 Marruecos ha sido para el Komintern y sus engendros españoles, algo así como el puente el hilo conductor de energía, por el que el comunismo internacional creía posible contagiar al resto de Europa nuestra guerra. Algún día se escribirá la historia de los manejos infames y subterráneos que corrie-

ron en estos meses por el suelo del protectorado, y entonces nos sorprenderá a nosotros mismos primero la falta de conciencia de ciertos políticos, y segundo la fidelidad a prueba de todo soberano del pueblo indígena y protegido de España.

Pero no está demás hacer un poco de historia. Conviene recordar aquellos hechos que desde el subsuelo de los manejos secretos, salió a la superficie y engañó a la opinión.

Ya en los primeros días de nuestro movimiento se habló con insistencia de que Abd-del-Kim, el cabecilla derrotado por España y en manos de Francia, iba salir de la Isla de la Reunión con la complicidad francesa, para venir a luchar contra nosotros en Marruecos. Este rumor fué pronto desmentido, luego fué sin embargo un buen motivo de propaganda para los rojos. Después, el Komintern con el oro de España en sus manos, inventó la patraña de los alemanes en Marruecos. El gesto digno del Canciller Hitler y la noble sinceridad de nuestro Caudillo, desmintieron como se merecía la burda patraña. Por fin, los traidores de Valencia, cumpliendo órdenes de Moscú, seguramente, ofrecieron nuestras tierras marroquíes, a cambio de su ayuda contra España, a Francia e Inglaterra.

Su traición, orientada en busca de un conflicto europeo, fracasó también. Inglaterra y Francia respondieron con el desprecio a tal ofrecimiento. Comprendieron también que la canalla de Valencia ofrecía Marruecos, como podría ofrecer la luna. ¿Que protestad ni que autoridad tienen ellos sobre Marruecos?

No terminaron con esto las intrigas en torno a nuestro protectorado. Hace unos días que la prensa internacional deslumbrada por el brillo del oro que fué de España, emprendió una campaña bochornosa en contra nuestra, que lo mismo que las otras, terminará con el fracaso. Todos los intentos hechos hasta ahora para turbar la paz de nuestra influencia han sido infructuosos. La razón de ello la apuntamos al principio de este artículo, cuando decimos que España, si solo tenía sacrificios para los pueblos a los que lleva sepultura, a lo menos recoge el fruto de su amor filial Marruecos seguirá demostrando su amor por España y nosotros apreciaremos en estas horas donde están nuestros verdaderos enemigos.

La radio de marina roja anuncia feroces represalias contra algunos marinos

La estación de radio que la marina roja tiene instalada en Cartagena, anunció ayer terribles represalias contra algunos de los elementos de esa armada. Nos dirigimos—decía—a ciertos elementos que se ocultan en el campo de nuestra marina y que son los que provocan los agrios comentarios que el pueblo hace contra nuestros bravos soldados del mar. Hablaba después de las censuras que se hacen a la escuadra, a la que se considera fracasada y afirma que de Cartagena salen los mayores des-

Los niños españoles secuestrados La S. de N. se inhibe del trágico problema

Adresse télégraphique: NATIONS GENEVE

SOCIETE DES NATIONS LEAGUE OF NATIONS

DANS LA REPONSE PRIER DE RAPPELER PLEASE QUOTE REF. NO. IN REPLY

No. 1/25907/17950 No.

le 17 mar. 1937

Monsieur,

En réponse à votre lettre en date du 20 février 1937, au sujet de la situation des enfants évacués de Madrid et d'autres villes espagnoles, j'ai l'honneur de vous informer que le Secrétariat de la Société des Nations n'a pas qualité pour donner suite à une requête de ce genre émanant d'une source non officielle.

A ce sujet, je me permets toutefois de vous rappeler qu'une oeuvre internationale privée à Genève, l'Union internationale de secours aux enfants, dont la compétence dans les questions de protection de l'enfance est bien connue, a voué un intérêt spécial au sort des enfants espagnols.

Veillez agréer, Monsieur, l'expression de ma parfaite considération.

Pour le Directeur de la Section des Questions sociales :

Mario de Stellar

Monsieur Manuel HEDILLA
 Chef de "la Junta de Mandó de Falange Española de Ida J.O.N.S."
 SALAMANQUE

Casi un mes ha tardado la Sociedad de Naciones en contestar a la carta que el Jefe de FALANGE, camarada Manuel Hedilla, dirigió al Secretariado General de dicha Entidad, solicitando el apoyo de los Pueblos Civilizados de la Tierra para salvar a los niños que se nos viene robando por el gobierno rojo de Valencia. Que no es ciertamente muy satisfactoria en cuanto al organismo ginebrino se refiere, pero que deja portillos abiertos a la esperanza, pues no niega la posibilidad de que haciéndose el llamamiento por fuente oficial, se tome en consideración. Mientras el Gobierno Nacional no sea reconocido por cuantos países integran el Consejo de la S. de N., España espera que la iniciativa de FALANGE sea acogida por algún Gobierno amigo, representado en el Palacio de las Naciones. Entretanto llega esa ocasión—que no es FALANGE ESPAÑOLA quien puede conseguir—nuestro Jefe repite su grito de alarma al Mundo, enviando copia de la carta escrita a Mr. Svenol, a la Unión Internacional de Socorro a los Niños, domiciliada en Ginebra, reiterando los ofrecimientos de FALANGE para ocuparse de estas criaturas.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

A través de la España reconquistada Primeros pasos por Málaga

(Continuación)

En la barriada marítima de La Caleña, paseo a lo largo de la costa en dirección a Almería, formado exclusivamente por chalets de recreo a la manera de los barrios palmesanos del Terreno y de Porto-Pí, la furia marxista fué más dura que en ninguna parte. A pretexto de provocaciones de los marxistas, las turbas dieron rienda suelta a sus instintos incendiarios y en la jornada del 19 de Julio llegaron a incendiar hasta 170 de esos chalets. En el resto de la población hay otro tanto de casas destruidas, las mejores y más valiosas, calculándose solo por este concepto en más de cien millones de pesetas de pérdida, sin contar los destrozos causados en los edificios ocupados por refugiados, que se entretenían en romper cuanto estaba a su alcance, los inodoros rotos, las instalaciones de plomo machacadas, los cuartos de baño destruidos, los hornos arrancados, las ventanas y puertas utilizadas como leña, etc.

En los pocos edificios de carácter religioso que quedaban en pie después de las quemadas de Mayo de 1931 se reprodujeron los hechos vandálicos que sufrieron tantos otros de carácter sagrado. Solo se libró alguna la Catedral, ante cuyas piedras venerables la masa furibunda se sintió empujada y no se atrevió a derribarlas ni incendiarlas. Pero no por esto fué más respetada. La citada Catedral convirtiéndose en una inmensa casa de vecinos, en cuyos altares se cocinaba y se encendía lumbre para calentarse con las maderas policromadas y laboradas del siglo XVII. La Casa de Dios fué horrendamente profanada y la obra artística de muchas generaciones fué pisoteada y destruida. Y las naves que encerraron el tesoro religioso de los malagueños convirtiéronse en lugar inmundo, ofensa de la más elemental higiene y cultivo de toda clase de enfermedades.

La ciudad de Málaga es, por obra y gracia del marxismo que la ha ocupado [por espacio de siete meses, toda una llaga sangrante. No es que haya sido destruida totalmente ni mucho menos. Hay muchas casas que externamente no parecen haber sufrido nada en sus muros ni en su edificación. Pero también hay muchas otras destruidas totalmente o en parte que proclaman el paso de la hiena suelta que parecía complacerse en aniquilar cuanto se ponía a su alcance.

La simple visita a estos lugares más castigados nos llenó de angustia y dolor. Y para una primera visita ya habíamos visto suficientes cosas.

MIGUEL MARQUÉS COLL

Málaga, Febrero, 1937.

tractores de la marina. Pero pronto acabaremos con ellos, muy pronto los eliminaremos antes de lo que ellos suponen—termina diciendo el locutor de la radio de la marina roja—.

La marina roja que ya se tiñó en sangre en los primeros días del Glorioso Movimiento nacionalista al asesinar a la oficialidad, cumpliendo las órdenes que diera a las tripulaciones Indalecio Prieto, pretende ahora echar la culpa de su fracaso sobre algunos de los desdichados que aún continúan en los barcos rojos y quiere terminar con ellos con los mismos procedimientos criminales que empleó para eliminar a la oficialidad y a los marinos que en un principio supuso simpatizantes con el Movimiento Nacional.

Las colas en el paraíso soviético

He aquí el cuadro que ofrece «Solidaridad Obrera» sobre las colas:

Tal vez nos haría falta un sainetero que recoja las escenas callejeras, porque los instintos más primarios de la gente, mujeres y hombres sin distinción, se manifiestan de manera cruda y vergonzosa. Quizá el sainetero pudiera lograr dos cosas: Renovar los carteles de los teatros y presentar al público un espejo para que se vea tal cual es, a ver si así, al mirarse reflejado, se abochorna y se da cuenta de como procede; por más que, quien sabe si lo que haría, sería recrudescer aún más las costumbres de los ciudadanos, porque las muestras de su proceder, no son precisamente de sinderesis ni de ponderación, sino de haberse despertado los instintos menos humanos, más crudos, más bajos del hombre.

Las colas están siendo escuelas de malas pasiones, en que se pone manifiesto un egoísmo inconcebible. Los hombres como las mujeres, riñen, disputan, apelan a zancadillas y a subterfugios que serían risibles, sino fueran exponente de bajas pasiones. Dos, tres, horas antes de la señalada, se están en las colas y se forman grupos en forma alborotada, escandalosa, esperando la apertura del establecimiento. La esperan señudos, prestos a caer sobre la presa. Y todo por unos cigarrillos, por un paquete de azúcar y todo, mientras lejos de nosotros, lo mejor de nuestra juventud, lucha en los frentes. ¡Qué pequeñez!

Acaso más que un sainetero, lo que haga falta sea una buena manga de riego.

Lo que hace falta a Francia

El gobierno del Frente Popular francés, se ha dado cuenta de que le faltan primeras materias para la fabricación de los armamentos necesarios para la defensa de Francia. La situación actual es más grave, porque el General Franco ha firmado en cuatro de febrero, un decreto prohibiendo la exportación de pirita española con destino a Francia.

Un periódico parisino dice lo siguiente: Las minas de Huelva, que son las más importantes del mundo, satisficían la mayor parte de nuestras necesidades; nuestro consumo medio de pirita es de 4.000.000 de toneladas, de las que aproximadamente importábamos de España más de la mitad. No podemos esperar que el cobre de nuestras minas nacionales pueda abastecer a nuestras fábricas de explosivos. Por otra parte, las piritas de Suecia están monopolizadas en partes iguales, por Inglaterra y Alemania, y las de Portugal se venden a antiguos clientes que consumen toda la producción. La situación es muy grave porque nuestras reservas de piritas se agotan; los bien informados aseguran que no durarán más allá de unos meses.

La situación de los rojos

Los rojos van dándose cuenta de que están en una situación mucho menos privilegiada que antes del 18 de julio. Ya empiezan a añorar aquel bienestar y un periódico marxista describe la situación de las masas obreras de la siguiente forma:

No es ya el problema del poder para la clase obrera, lo que ésta desea, sino más bien las reivindicaciones inmediatas a que la clase obrera tiene derecho en la situación actual. Debemos advertir, en primer lugar, que al propio tiempo que se han arrebatado las conquistas políticas importantes y las de orden económico, se hace descansar sobre ellas todo el peso de la guerra, sin hacerlas partícipes de las ventajas que la propia situación general favorecen. Los sindicatos han entendido su obligación de contribuir a la guerra haciendo que sus sindicatos trabajasen intensamente y con el mayor rendimiento posible en las industrias para las necesidades de la lucha.

2 Minutos...

Todo lo bueno que se hizo en España se hizo partiendo de lo más alto. Ahora también hay que rehacer a España desde lo alto.

Hubo organizaciones que creyeron que CREAR era agregar menudencias. Para nosotros crear es encontrar un concepto de España tan grandioso que al realizarlo pueda soportar impunemente las inevitables debilidades que sobrevienen en la vida.

No hay que esperar milagros; pero, comprometiéndose todos los ciudadanos de la España nueva a cumplir con su deber y a tener todos un papel, sea el que fuere, en la vida de la Nación, iremos valientemente a la creación de un Estado grande, fecundo y fuerte.

Triunfaremos si tenemos organización, método, entusiasmo y patriotismo; si sabemos disciplinar y armonizar la economía hacia una utilidad colectiva.

La voluntad de Nación sólo se logra, si se ennoblece a la vez, con la más pura voluntad de estilo y la más sacra y severa exigencia rítmica de forma.

Nuestras esperanzas no pueden ser ni serán decepcionadas. Contamos convencidísimos con la fe de los españoles que guiarán hacia el futuro la Revolución triunfante de ahora.

Hemos encontrado ya el corazón del Imperio; hagamos que España vuelva a lo que fue.

Los obreros de las fábricas de material bélico tienen una jornada muy intensa y los descansos son muy reducidos. Al terminar la jornada, cansados por los esfuerzos del día, tienen que volver a sus hogares insalubres que antes del 18 de julio tenían, pero con la diferencia de que la escasez del pan obligaba a las mujeres trabajadoras a esperar largo tiempo en las colas si no quieren quedarse sin pan. Todavía no se han estipulado ventajas especiales a los defensores de los combatientes; es más, a los funcionarios y a los que ocupan cargos en la retaguardia, se les paga con relativa puntualidad, a los milicianos se les abona sus sueldos con evidente retraso y sus familiares atraviesan todo género de dificultades y no es de esta manera como ven compensados sus sacrificios por haberlo renunciado todo.

Esto es lo que echa de menos la revolución.

Santander, frente de contención.

Así como hay frentes de ataque, este de Santander puede llamarse de contención, no porque falte acometividad a las tropas, sino porque siendo la región más fría de España, las nieves y los hielos constituyen una barrera infranqueable. Las tropas que guarnecen este frente están animadas de un gran espíritu combativo y sólo esperan la orden de avanzar para lanzarse contra los esbirros de Moscov.

La nieve y el intenso frío se han amortiguado y ya se ha pasado la parte más dura de la campaña. Los ingenieros han construido numerosas carreteras, caminos cubiertos, barracones de descanso, obras de protección, es decir, todo cuanto la técnica más perfecta exige para hacer inexpugnables unas posiciones.

Un marino español

Hace algún tiempo, cuando la escuadra roja dominaba el mar, un barco marxista se trasladaba desde Bilbao a Alicante con municiones. Le escoltaban los barcos de la flota «Almirante Valdés» y «Almirante Churrucá», los submarinos le protegían.

Pero el capitán es español y consigue ponerse en contacto con Franco en Gibraltar. Le dice que le torpedee; no le importa sucumbir con su gente, con tal de prestar un servicio a la España nacional. Pero no es necesario, nuestros

NOTICIAS

Servicio Especial de «Falange»

ESPAÑA

Entre «gubernamentales»

BARCELONA.—La Generalidad de Cataluña, por medio de su órgano de Prensa «Diario de Barcelona», reta a las organizaciones de la C.N.T. y de la F.A.I., para que acudan cuanto antes a la subversión armada contra el

mandos ordenan el bombardeo del barco rojo y los buques que le protegían lo abandonan cobardeamente. Las municiones y el heroico y valeroso capitán del barco pasan a nuestras manos sin necesidad de destruirlo.

Esta es nuestra marina que reverdece sus laureles y honra a España.

El descaro de los rojos

Pedro Corominas, comisario de los museos de Cataluña, con aquel cinismo que caracteriza a los intelectuales de la izquierda, abusando de la hospitalidad concedida por el gobierno francés, en el prólogo del catálogo de las obras de arte medioeval cuya exposición se celebra en un museo de París, se ha permitido una vez más el lujo de mezclar la política con el arte y ha insistido en la gran obra llevada a cabo por los gobiernos rojos; salvando el patrimonio artístico de Cataluña.

La publicación de las obras artísticas destruidas por los rojos en Cataluña, sería interminable. Bastará citar algunos ejemplos para desmentir el prólogo de Pedro Corominas.

El vice director del Museo de Arqueología de Barcelona, en la conferencia dada el 18 de marzo, confesó la inmensa riqueza artística destruida en el interior de las iglesias incendiadas, citando entre las obras destruidas «La Majestad de Cristo» talla de madera del siglo XII, «La Cruz de Bará», «Cruz Romántica» con relieves de oro, «El retablo de San Sebastián» de Mont Major, «El Archivo de Santa María del Mar», las pinturas de José María Sert de la Catedral de Vich y todos los altares y monumentos religiosos de Cataluña.

El señor Corominas no lo declara, pero como todos los intelectuales de izquierda, pertenece a la escuela de Manuel Azaña, a la política de la mentira. Azaña dijo que la única personalidad inteligente del paraíso terrenal era la serpiente.

La muerte piadosa

Miguel Suñé jefe de los tradicionalistas de Barcelona, se sintió enfermo en la casa donde estaba escondido y comprendiendo que su indisposición era de gravedad, salió por la noche del escondite y después de dar un rodeo logró llegar a su casa.

Unos milicianos que antes abrían vigilancia en los alrededores de la casa donde tenía su casa el jefe de los tradicionalistas, observaron la entrada en la misma de Miguel Suñé y montaron una guardia para que no pudiera escapar. Fueron a comunicar la noticia al correspondiente comité.

A la mañana siguiente un grupo llamó a la casa de Suñé. Abrió la propia hija de éste, preguntando con aspecto desolado lo que querían. «Queremos al dueño de la casa». Invitándole a entrar, les acompañó a uno de los dormitorios: Ya lo tenéis. Yacía Suñé sobre la cama y a su alrededor cuatro cirios encendidos y un crucifijo sobre el pecho. Hacía ya algunas horas que había fallecido. Los milicianos blasfemaron contra todo, incluso contra la muerte más piadosa que ellos.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

gobierno calalán, si es atreven a hacerlo a cara descubierta, en lugar de boicotear lapadamente la solución crisis.

Una nota del Generalísimo sobre las falsedades de los rojos

SALAMANCA.—Al final de las partes oficiales del General del Generalísimo, se publica una nota por la que el Estado pone en guardia a la nación española contra los ataques de los marxistas, con quienes quieren contrarrestar los depósitos para los suyos, continuas derrotas sufridas.

El exámen detenido de fantásticas noticias pone de relieve su falsedad, tal la radiación de los días de haber destruido aviación roja «la base naval Lluçmayor», en la isla de Mallorca. En su ignorancia, olvidan que dicha población del interior.

¡Por fin! vencidos y convencidos

SAN SEBASTIAN.—Desde hace pocos días, con no pocas que inconfesables designios radios rojas, incluso «Euzkadi» terminan sus emisiones con el grito de: «¡Viva España!» con honra!

Este viva, en el que por acompañarles, pues es el que desde siempre, era hasta en territorio rojo motivo de una sentencia de muerte, fué para la señorita mala que lo profirió el día de la caída de nuestras tropas en la ciudad mediterránea.

Hace tiempo que están vencidos; ahora están ya, aunque de, también convencidos.

Reforma agraria marítima

VALENCIA.—«El Frente» ha publicado un artículo, cuyo contenido confirman noticias posteriores. En efecto, por las relaciones de toda clase que los huertanos, éstos abandonan el campo que dejan improductivo y se refugian en la capital.

Actividad de la aviación nacional

SEVILLA.—Las posiciones cercanas a Pozoblanco han sido intensamente bombardeadas por la aviación nacional. Los aviones ametrallaron a grupos enemigos que pedían huir causándoles numerosos muertos, entre ellos cinco civiles rusos.

VALENCIA.—La ciudad de Jaén ha sido hoy nuevamente bombardeada principalmente los alrededores. El bombardeo efectuaron seis trimotores nacionales.

El gobierno de Bilbao en crisis—En esta capital y en la de Santander reina un gran pánico ante los avances de los nacionales

SAN JUAN DE LUZ.—Comunicación de los avances nacionales sobre el frente de Vizcaya, un pánico terrible.

La efervescencia reinante en el aumento si se tiene en cuenta que se esperan sangrientas

entre los nacionalistas de Aguirre y los milicianos anarquistas y socialistas.

Entre los mineros asturianos existe una gran desmoralización. Según noticias que merecen crédito el Gobierno de Bilbao se ha declarado en crisis. Aguirre ha enviado a Cataluña al Sr. Irujo con el encargo de manifestar cual Gobierno será el de Cataluña y tomar medidas oportunas para que el Gobierno esté integrado por iguales elementos.

El Generalísimo Franco en Sevilla

SEVILLA.—Ha llegado a esta capital el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, a quien tributó la población cariñosísimo y entusiasta recibimiento.

El Generalísimo Franco asistió, en la mañana de ayer, a una recepción, celebra en su honor, en el Alcázar, a la cual concurrieron una multitud de moros rotabales de Africa, entre ellos una representación de peregrinos de La Meca.

Al medio día, se celebró una comida en honor del Jefe del Estado español, a la cual asistieron el Gran Visir del Jalifa de Marruecos y las autoridades de Sevilla.

Por la tarde, el Generalísimo Franco estuvo en el Cuartel de Falange, y seguidamente visitó las obras del nuevo hospital militar.

Los obreros que trabajan en dichas obras tributaron al Generalísimo entusiastas ovaciones.

Proclamas sobre Bilbao invitando a la rendición

SAN SEBASTIAN.—La aviación nacional continuó en el frente vasco su brillante y eficaz actuación.

Los objetivos que cumplió fue bombardear la retaguardia roja y, en particular las posiciones de los marxistas situadas más allá de la Peña de Gorbea, como también las concentraciones de milicianos que iban a reforzar la retaguardia.

Los aparatos nacionales lanzaron también bombas sobre las trincheras y construcciones defensivas que para detener el avance nacional construyen a toda prisa los marxistas.

SEVILLA.—Las últimas operaciones militares en el frente se realizaron por el invicto Ejército nacional han colocado a éste en posiciones ventajosísimas, ya que se han ocupado todas las alturas que dominan Pozoblanco.

Las fuerzas nacionales, además son dueñas de todas las vías de comunicación que conducen a Pozoblanco

Algunos aviones llegaron hasta Bilbao, más no lanzaron bomba alguna sobre esta capital, sino sólo proclamas intimando la rendición y anunciando a los bilbaínos la rotura del frente vasco.

Sobre las victorias y avances en Vizcaya

SAN SEBASTIAN.—Las victorias y avances últimamente conseguidos por las tropas nacionales en el frente vasco acaban de ser confesados por el mismo gobierno de Bilbao, quien, en el parte oficial de guerra de ayer admite que los suyos han retrocedido, pero añade que sus milicianos, conservan altísima moral.

La confesión, no obstante, lleva consigo sus excusas y así dice el parte oficial que nuestro avance se debe a que poseemos mejores medios de combate.

¿Pero no eran Aguirre y sus compinches quienes se mofaban no ha mucho de nuestros cañoncitos y ametralladoras?

Así mismo dicen que el avance nacional también es debido a ha-

ber ocupado posiciones de 800 metros de altura que dominan eficazmente las demás posiciones rojas.

Crónica desde el frente de Vizcaya, del «Tebib Arrumi».—La provincia de Alava es ya española

La provincia de Alava, ha quedado limpia de enemigos. La noche última, transcurrió tranquila en nuestras posiciones últimamente conquistadas, prueba ello el gran castigo sufrido por los rojos. El día amaneció lluvioso y con grandes nubes a baja altura, lo que impidió que nuestra aviación entrara en acción. Por la tarde, a pesar del mal tiempo, se elevaron nuestros aparatos, que batieron duramente al enemigo dispersándole. Hoy, como ayer, la aviación roja, que se había dedicado al bombardeo de pueblos indefensos de la retaguardia, no apareció en toda la jornada. A media mañana, el enemigo contraatacó las posiciones que había perdido el día antes, pero no tardó en ser batido, teniendo que retirarse desordenadamente. La noticia cumbre de estas jornadas queda resumida en las siguientes palabras: la provincia de Alava ha quedado limpia de enemigos. Es decir, que en sólo dos jornadas, se ha logrado el principal objetivo perseguido: descongestionar el frente de Vitoria y dejar libre de presión la capital. Nuestras tropas, durante el día de hoy, han seguido conquistando posiciones tácticas, en plena montaña y en escaladas inverosímiles, que han puesto de manifiesto el magnífico entrenamiento y dureza de nuestros soldados. Por sorpresa, se cogió Gorbea, posición a 1.745 metros de altura. Más tarde fueron cogidas San Adrián y Murumendi, situadas en las montañas de la región de Ochandiano. En Urumendi, el enemigo tenía una posición-base, con depósitos de municiones, material y contingentes de hombres; todo cayó en nuestro poder, no sin tener que ser vencida la natural resistencia. Estas montañas constituían la defensa natural de Vizcaya. En otros sectores se han realizado avances cuyo alcance desconozco aún. La provincia de Alava es ya terreno exclusivo para los buenos españoles y vedado para siempre a los traidores vascos y separatistas. Arriba España!! Viva España!! Viva FRANCO!!.—El Tebib Arrumi.

EXTRANJERO

Contubernio comunista-masónico

PARIS.—Con el pretexto de un aumento de salario, los agitadores rojos y demás elementos turbios que se agitan en Francia, decretaron la huelga de pescaderías para el Viernes Santo, con el propósito secreto de que los católicos franceses no pudieran cumplir la abstinencia de dicho día.

A pesar de las incidencias provocadas por los huelguistas, el aprovisionamiento de la capital francesa ha sido normal y la venta de pescado pudo efectuarse con toda regularidad.

Libertad de trabajo

PARIS.—Por no estar afiliados a la C. G. T. (Confederación general de trabajadores), donde dominan los comunistas, han sido obligados a presentar su dimisión, después de sufrir violencias en sus personas, un ingeniero de la fábrica Air y treinta y cinco obreros de la misma, otro ingeniero de los talleres Citroen, un obrero mutilado de guerra de los talleres Gnome-et-Rhone de Gennevilliers, una obrera de la refinería Lebaudy, dos obreros de los talleres Alsthorn, etc.

Todos ellos han sido amenazados de muerte en el caso de continuar trabajando.

Desórdenes subvencionados

PARIS.—M. Jacques Driot, presidente del Partido Popular Francés afirma que los responsables de los sangrientos sucesos de Clichy, que como se sabe, han producido cinco muertos y numerosos heridos entre la clase obrera, son los agentes provocadores del partido comunista francés, generosamente retribuidos por el dinero de Moscú.

Por lo demás, tales manifestaciones son provechosas para la revolución roja, como se desprende de una obra editada por el mismo partido comunista titulada «La insurrección armada».

En Barcelona se importa... pan

PERPIGNAN.—Ciertos individuos que llegan embarcados desde Rosas y desde Cadaqués a Cerbere, compran diariamente en un almacén provisional instalado por la alcaldía de esta última localidad 700 kilos de pan y otras cantidades de diversas panaderías del pueblo.

Este pan adquirido en Francia a 2 fr. 40 Kg. es vendido en Bar-

celona y otras localidades catalanas a 10 ptas. Kg., es decir, 20 francos franceses.

Cómo se cumple la «no-intervención»

CERBERE.—Se conocen datos del material pasado por esta estación en algunos días del mes de marzo, para los marxistas de Cataluña.

El 12 marzo, 64 vagones.
El 13 » 82 »
El 14 » 95 »

El 15 de marzo, en detalle, 1663 toneladas de material diverso, entre otros 60 toneladas de blindaje y piezas sueltas de material militar, 5 id. de ferro-cromo para industrias de guerra, 140 id. de productos químicos, y 800 id. de hulla.

El transitario, según la dirección del talón, es Julien Cruzel, alcalde socialista de Cerbere y secretario general del Comité local del Frente Popular.

Así se empieza

PARIS.—Los comunistas amotinados en Clichy contra los pacíficos espectadores de un cinema de barrio acusados del enorme delito de simpatizar con las ideas del coronel La Roque, no se limitaron a molestar a dichos espectadores y disparar contra la policía que quiso proteger a éstos, sino que saquearon almacenes, cafés, tiendas y, detalle macabro, hasta una funeraria.

Como pagan los rojos

PARIS.—Georges Cherfix enrolado en las milicias internacionales fué herido en el vientre durante una batalla del frente de Madrid. Al quedar inútil para las armas fué evacuado hasta París dejándole en la más espantosa indigencia y con él a su mujer y a su hijita de 20 meses. Se le ha rehusado toda ayuda por el camarada Bruneau, comunista, que rehusó incluso inscribirlo en los sin-trabajo. Igualmente se le ha abandonado por el Comité de ayuda al «pueblo español» oficina roja en la calle de Mathunis-Moreau, París.

Cherfix dió pública noticia de esta conducta del partido comunista francés lo que le valió ser recuadrado y amenazado de muerte si no se desmentía. Pudo escapar y denunciar el hecho. Su

territorio vasco, al iniciarse la ofensiva, lanzando manifiestos en los que se garantiza la vida de los milicianos que depongan las armas, invitando a todos los habitantes a colaborar, en la medida de sus fuerzas, a la labor de extirpar para siempre la canalla bolchevique del territorio vasco.

La ofensiva empezó con el bombardeo de las posiciones marxistas efectuado por 60 aparatos nacionales. Ante el empuje desplegado por el denominado Tereio de Navarra, Falange y Requetés, los comunistas abandonaron a los separatistas vascos, los que cayeron prisioneros. Son muchos los muertos y heridos rojos a consecuencia de este asalto de las posiciones rojas. En la mañana de ayer, los marxistas perdieron el Monte Muramendi y ocuparon la zona montañesa situada al N. de Mondragón. Avanzaban nuestros soldados bajo el fuego de las ametralladoras rojas. Nuestros soldados se lanzaron al asalto de las posiciones marxistas en pleno monte, escalando y trepando por las rocas escarpadas. Subían solemnes, firmes, serenos, con el fusil y las bombas de mano preparadas. Los rojos no tuvieron más remedio que huir, abandonando muchas ametralladoras y fusiles.

Contubernio comunista-masónico

PARIS.—Con el pretexto de un aumento de salario, los agitadores rojos y demás elementos turbios que se agitan en Francia, decretaron la huelga de pescaderías para el Viernes Santo, con el propósito secreto de que los católicos franceses no pudieran cumplir la abstinencia de dicho día.

A pesar de las incidencias provocadas por los huelguistas, el aprovisionamiento de la capital francesa ha sido normal y la venta de pescado pudo efectuarse con toda regularidad.

Libertad de trabajo

PARIS.—Por no estar afiliados a la C. G. T. (Confederación general de trabajadores), donde dominan los comunistas, han sido obligados a presentar su dimisión, después de sufrir violencias en sus personas, un ingeniero de la fábrica Air y treinta y cinco obreros de la misma, otro ingeniero de los talleres Citroen, un obrero mutilado de guerra de los talleres Gnome-et-Rhone de Gennevilliers, una obrera de la refinería Lebaudy, dos obreros de los talleres Alsthorn, etc.

Desórdenes subvencionados

PARIS.—M. Jacques Driot, presidente del Partido Popular Francés afirma que los responsables de los sangrientos sucesos de Clichy, que como se sabe, han producido cinco muertos y numerosos heridos entre la clase obrera, son los agentes provocadores del partido comunista francés, generosamente retribuidos por el dinero de Moscú.

Por lo demás, tales manifestaciones son provechosas para la revolución roja, como se desprende de una obra editada por el mismo partido comunista titulada «La insurrección armada».

En Barcelona se importa... pan

PERPIGNAN.—Ciertos individuos que llegan embarcados desde Rosas y desde Cadaqués a Cerbere, compran diariamente en un almacén provisional instalado por la alcaldía de esta última localidad 700 kilos de pan y otras cantidades de diversas panaderías del pueblo.

Este pan adquirido en Francia a 2 fr. 40 Kg. es vendido en Bar-

celona y otras localidades catalanas a 10 ptas. Kg., es decir, 20 francos franceses.

Cómo se cumple la «no-intervención»

CERBERE.—Se conocen datos del material pasado por esta estación en algunos días del mes de marzo, para los marxistas de Cataluña.

El 12 marzo, 64 vagones.
El 13 » 82 »
El 14 » 95 »

El 15 de marzo, en detalle, 1663 toneladas de material diverso, entre otros 60 toneladas de blindaje y piezas sueltas de material militar, 5 id. de ferro-cromo para industrias de guerra, 140 id. de productos químicos, y 800 id. de hulla.

El transitario, según la dirección del talón, es Julien Cruzel, alcalde socialista de Cerbere y secretario general del Comité local del Frente Popular.

Así se empieza

PARIS.—Los comunistas amotinados en Clichy contra los pacíficos espectadores de un cinema de barrio acusados del enorme delito de simpatizar con las ideas del coronel La Roque, no se limitaron a molestar a dichos espectadores y disparar contra la policía que quiso proteger a éstos, sino que saquearon almacenes, cafés, tiendas y, detalle macabro, hasta una funeraria.

Como pagan los rojos

PARIS.—Georges Cherfix enrolado en las milicias internacionales fué herido en el vientre durante una batalla del frente de Madrid. Al quedar inútil para las armas fué evacuado hasta París dejándole en la más espantosa indigencia y con él a su mujer y a su hijita de 20 meses. Se le ha rehusado toda ayuda por el camarada Bruneau, comunista, que rehusó incluso inscribirlo en los sin-trabajo. Igualmente se le ha abandonado por el Comité de ayuda al «pueblo español» oficina roja en la calle de Mathunis-Moreau, París.

Cherfix dió pública noticia de esta conducta del partido comunista francés lo que le valió ser recuadrado y amenazado de muerte si no se desmentía. Pudo escapar y denunciar el hecho. Su

Habla Queipo de Llano

Buenas noches señores: En el día de hoy Sevilla y los sevillanos han podido recrearse viendo la numerosa representación del pueblo marroquí que ha venido para rendir homenaje al Generalísimo Franco y demostrar su adhesión al Movimiento que acaudilla, ya que se trata de unos señores enemigos acérrimos de los que no creen en Dios. Han llegado unos 1.200, pues no cabían más en el barco. Habrá quien dirá que toda esta gente ha venido a España huyendo de la rebelión que, según los marxistas, existe en Marruecos.

En lo referente a esta inicua campaña contra nuestro Caudillo debo decir que ha sido originada por la masonería, y que la prensa francesa es también muy culpable por la gran atención que le ha dedicado. Radio Madrid dice que el movimiento insurreccional se ha producido en Algeciras, Málaga, Marruecos, Valladolid etc. Emplean la mentira creyendo que así conseguirán que esto ocurra; pero no lo lograrán.

A veces las radios rojas dan las noticias de tal forma que parece que dicen la verdad. Yo mismo he picado hoy. Resulta que decían que habían explotado varias bombas en Algeciras junto a un almacén de harinas que servía de depósito de armas y municiones a la Falange. Inmediatamente me he puesto en comunicación con aquella población y he tenido que pasar por el ridículo de que me dijeran que allí no había pasado nada. Para que se vea como mienten los marxistas basta decir que en Algeciras no

hay ninguna fábrica de harina y cuanto al armamento y municiones de la Falange, como se trata de unas milicias encuadradas en Ejército, tendría las armas en Parque de Artillería.

Algunos periódicos de Londres en grandes titulares dicen que existe una gran desmoralización en nuestras tropas por las derrotas sufridas en Guadalajara y en Sur, lo que demuestra, dice, que el ejército rojo ha empezado la ofensiva. En vista de estas noticias tan sediciosas nos hemos visto obligados a expulsar a un corresponsal de nuestra zona. Quedan avisados todos los demás corresponsales pues no se respetará a nadie que a sabiendas lance noticias falsas. Las columnas del Generalísimo se encuentran a dos kilómetros. Ochandiano continuando su marcha brillante y arrolladora. No niegan ni hablan de ello las radios rojas. La de Bilbao dice que la aviación nacional realizó un fútil efecto sobre Ochandiano y rango y produjo el derrumbamiento de edificios; muchos cadáveres fueron recogidos entre los escorpiónes. Dicen las gentes evadidas. Durango que han llegado a muchas filas, que después del bombardeo se han tomado represalias por eso prendieron fuego a la iglesia en donde los fieles se hallaban oyendo misa, pereciendo muchas mujeres. Los anarquistas han prendido fuego a la Iglesia de los Juntas y su casa conventual. El enemigo llevó a cabo un ataque a Gobeia que fué ocupado y ha sido repelido recogiendo 30 mil

tos con su armamento y 11 ametralladoras.

En el Sur, el enemigo ha ejercido presión sobre nuestras posiciones del puerto de Calatravena y carretera de Villaarta a Pozoblanco. Como se ve parece que han encontrado resistencia y no es tan sencillo como ellos creen llegar a Villaarta ni Peñarroya.

Y con la lista de los donativos termina el General su charla.

COPLERO

Madrinita de guerra

Madrinita de guerra, vestidita de azul, que abandonas la seda y abandonas el tul, para vestir camisas de vulgar algodón, con cinco flechas rojas sobre tu corazón. Al soldado que lucha, le ofreces el dulzor de una carta, al herido le calmas el dolor con tus manos suaves, al héroe que cayó cierras sus negros ojos... su espíritu voló. Madrinita de guerra que cantas tu canción con camisas azules de vulgar algodón.

Arres

EL DIA EN PALMA

Siluetas ciudadanas

El tiempo ha puesto un epílogo semanal, hermosísimo, al sábado de la primera semana de Abril. Hoy si que podemos recordar, en la belleza del día, el dicho que dice: Dulces son de dormir las mañanitas de Abril... Dulces también de vivir. Pero eso cuando la vida no aprieta... Y ahora la vida pide cada día servicios y sacrificios. Deberes para con uno mismo y para la causa común: ESPAÑA: (Aver el día transcurrió sin novedad.... El sol jugó al escondite, con unas nubes empeñadas en hacerle travesuras). Para la mañana de hoy, hay anunciados dos Consejos de Guerra.

Para la noche, (inmenso manto azul oscuro cuajado de salpicaduras de cal,—en otros términos—estrellas), una exposición, unos estrenos que continúan llevando público en nuestros cines, y una función teatral. A ver, si el día hubiera poseído la intensidad AZUL—nuestra—del cielo en el día de hoy, la verdad no habríamos podido ponerle algún pero... Y aquí pongamos un punto final.

mana nos presentó ayer en el Rialto una película que bastaría para acreditar una marca.

Basada en el primer escalamiento al Mont Blanch el cíclope blanco de los Alpes. Una trama sencillamente humana desarrollada entre formidables vistas de la célebre montaña. Su técnica perfecta y de gran audacia al presentarnos la tempestad desencadenada en las cumbres inaccesibles en una serie de primeros planos asombrosos.

Los actores desconocidos para nosotros muy bien. El sonido de nitidez impecable; la música, completamente identificada con el film tiene trozos magníficos.

Es «Oro en la montaña» cine-ma puro.

MECANOGRAFO

Aceptaría propaganda, circulares, etc.; casa de comercio o similar. Preferible trabajar en mi domicilio.

Escriba a MAKVY. Administración de «FALANGE».

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

Balompíe

Nota oficiosa

Relación de los partidos que se han de celebrar mañana domingo 4 de Abril.

PRIMERA CATEGORIA

A las cuatro de la tarde: Mallorca-Constancia.

SEGUNDA CATEGORIA

A las cuatro de la tarde: Mediterráneo-La Salle.

CAMPEONTO LIGA AMATEUR A las 10'30 de la mañana: Hércules-Mallorquí.

A las 3'45 de la tarde: Sparta-Hispano. Marina-Arrabal.

La fiesta cívico-religiosa en Portals

El próximo domingo se celebrará en el Oratorio de Nuestra Señora de Portals la fiesta cívico-religiosa que se acostumbraba celebrar como los años anteriores.

A las 10, Oficio solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Veñy, Pbro.

Por la tarde se cantará una parte del Santo Rosario, con acompañamiento de armonium.

En el Principal

Anoche recibimos de Mágina el programa que el Grupo de teatro Experimental «Anfístora» representará en su primera actuación, hoy en el Teatro Principal a las 9 de la noche.

El programa es un conjunto muy selecto:

Se pondrá en escena con toda propiedad el drama irlandés, en un acto, de B. Singe «Jinetes hacia el mar» bajo el siguiente reparto:

Maurya, Maruja Baos; Cathleen, Mágina; Nora, Eduarda Muntaner; Una mujer, Hortensia Coarasa; Bartley, Vicente Comés; Un viejo, Pepe Ruiz.

Estreno de la caricatura superrealista en un acto, debida a la pluma de Mágina, «Dualité», María Belén, Mágina; Prudencio, Nicolás Más; Luis Alberto, Cristóbal Massanet.

Gracioso entremés en un acto, del plorioso manco de Lepanto don Miguel de Cervantes, «El Juez de los Divorcios», Mariana, Maruja Baos; doña Guiomar, Mágina; Aldonza de Minjaca, Julia Muntaner; Vejete, Pepe Ruiz; Juez, Juan Moré; Soldado, Cristóbal Massanet; Ganapán, Vicente Comés; Cirujano, Bartolomé Fuster; Escribano, N. Fuster; Procurador, Sebastián Muntaner; Cantantes, Sres. Fortuny y Bosch Bauzá.

Un conjunto de Cámara amenizará los entreactos con «El Mercado Persa, Kentelbey, Legenda, Respighi, Barbero de Sevilla (sinfonía), Rossini».

El mobiliario es cedido galantemente por Casa Buaes, S. A., Galerías Costa y doña Margarita Mateu.

El maestro Torrandell ha escrito la partitura para el cuadro musical de «El Juez de los Divorcios». Decoraciones de Palmer.

Esperamos que el público sabrá corresponder al esfuerzo de la incansable Mágina, teniendo en cuenta además que será con fines benéficos y altamente artísticos.

Auguramos un éxito bajo todos los conceptos.

De Muro

Mañana domingo día 4 del actual se celebrará en esta villa la tradicional feria de San Francisco, importantísima por las innumerables transacciones de reses porcinas destinadas al engorde.

Por la mañana en la Iglesia de S. Francisco serán celebradas solemnes funciones.

Por la tarde paseo en la calle de Joaquín y Ana amenizado por la banda de música de la localidad que ejecutará inmejorable repertorio.

Exámenes en la Escuela de Comercio

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Director de la Escuela de Comercio, don Diego Zaforteza y Musoles, en el que nos participa que en el tablón de anuncios, de la citada Escuela, se halla expuesto el Anuncio de Matrícula ordinaria no oficial para los próximos exámenes.

Cruz Roja Española

Vacunación Antivariólica

En el Dispensario de esta Asamblea y horas de 10 a 12 mañana y de 6 a 8 tarde se vacunará gratuitamente a todo aquel que lo solicite.

Los que deseen les sea extendido el correspondiente certificado deberán ir provistos del impreso correspondiente que facilita el Colegio de Médicos de esta provincia (calle Verí).

Voz de la Falange

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Espectáculos Públicos

(SECCION CINEMATOGRAFIA)

Por el presente aviso, se convoca a todos los operadores afectos a este Sindicato, a la reunión que tendrá lugar mañana domingo, día 4 del corriente en la CASA PRIMO DE RIVERA, a las diez de la mañana, para discutir y aprobar la distribución de jornales efectuada por la Junta Directiva, con el fin de remediar el paro obrero de esta sección.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Aviso

Se recuerda a todos los Delegados de Palma y los pueblos de la Isla de los diferentes Sindicatos

de la O.N.S. que continúan vendiéndose en la Tesorería del Secretariado las insignias de la Organización, habiéndose puesto a la venta las de metal al precio de 1'25 pesetas, por lo que es conveniente formulen los pedidos a la mencionada oficina. Las de plata siguen vendiéndose al precio de 3'00 pesetas por insignia.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Sindicatos Femeninos

Acto de propaganda

En el teatro del pueblo de Artá ha tenido lugar un acto de propaganda sindical a la que asistieron gran número de adheridos al nacional-sindicalismo.

En el mencionado acto, tomaron parte la camarada Cavanillas y el camarada Jorge Andreu quienes explicaron a los concurrentes las normas del Nacional-sindicalismo.

Exposición de carteles

Hoy sábado día 3 de los corrientes, tendrá lugar en la Sala de Exposiciones del Ateneo la inauguración de la exposición de proyectos de carteles del concurso abierto por la Caja Nacional Sindicalista de Cargas Familiares.

El Jurado del que forman parte artistas de reconocido prestigio y camaradas de Falange Española de las J.O.N.S. se reunirá en la mencionada sala para fallar el concurso que por la cantidad importante de los carteles ha resultado de gran interés.

Bodas Españolas del 2 de Mayo

El Secretariado de la Organización Nacional Sindicalista ve con satisfacción el interés con que ha sido acogida la idea por los individuos que, dando prueba de patriotismo van a contraer matrimonio en fecha tan memorable como la del 2 de Mayo.

Para ayudar a los gastos de la fiesta que revestirá gran solemnidad, hace un llamamiento a todas las mallorquinas para que dando una vez más prueba de su patriotismo, confeccionen muñecas con trajes típicos españoles, para así además de cooperar a los fines de la misma, dar muestra del amor que Mallorca siente por las otras regiones de España.

Para dar toda clase de detalles en el Secretariado de la Organización - Goded, 34 - Camarada Antonia Brotad.

Gobierno Civil

CIRCULAR

A fin de que las Bolsas de Trabajo puedan, en todo momento, llevar con exactitud el registro de los obreros parados, existentes en cada localidad, los empresarios darán cuenta, a las respectivas Bolsas de Trabajo, de cuantos obreros contraten, especificando nombre y número de jornales semanales a efectuar por el obrero.

El incumplimiento de esta disposición se sancionará severamente.

Palma 3 de Marzo de 1937.

EL GOBERNADOR
Mateo Torres

INVIERTA bien su dinero, un gran acierto es la adquisición de una máquina «Mercedes Superba», complemento de la cultura de sus hijos ya que la mecanografía les será imprescindible para su MANANA.

De gran utilidad para Vd. y su señora.

CASA MALONDRA

Jaime II, 73

PALMA

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

UFILMS tiene el honor de presentar el maravilloso film de estreno

Oro en la montaña

por

SEPP RIST y BRIGITTE HORNEY

No es una película más desarrollada en el MONT-BLANC, es, entre todas las producciones de montaña, la más asombrosa por sus aventuras audaces y su humanidad realista.

La chistosisima comedia

EX-RICOS

por la malograda TELMA TODD

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

RONALD COLMAN - KAY FRANCIS

en

RAFLES

WALLACE BEERY y FRANCHOT TONE

en

NIDO DE AGUILAS

(en español)

PROTECTORA

HOY

SOMBRERO DE COPA

UN FILM RADIO...

NATURALMENTE!

e necesita taquígrafo en

Radio Falange.

(Casa Primo de Rivera

LIRICO

«Los cuatro invencibles»

Un film de cow-boys, con sus asaltos a diligencias, sus tiros y sus «ranchos» en litigio.

Un asunto y un desarrollo pueril e inverosímil. Su principal atractivo es la actuación de la plana mayor de los caballistas americanos.

Protagonistas: Harry Carey—el Cayena, héroe de mil películas mudas.—Le secunda: Hoot Gibson, Tom Tyler, William Farmun, Bufalo Bill, etc.

* * *

«Los defensores del crimen» es la película base del programa proyectado en el Lírico.

El protagonista es un abogado especializado en la defensa de malhechores; la muerte de un hermano suyo a manos de sus mismos clientes, los «gangsters», hace que vuelva al buen camino y que coopere con la policía a la captura de la banda.

Richard Dix es el actor sobrio y correcto de siempre. Muy acertada también la labor de Margaret Callahan. Pertenece a la Casa Radio. Dialogada en inglés con rótulos en español.

BORN

«El asesino invisible» como indica su nombre es una película de misterio; una de esas películas en que no se sabe hasta el final quien lo mató.

A su favor tiene la bondad de la fotografía y la labor de los protagonistas Walter Abel y Margot Grahame, y en contra lo irreal del asunto.

* * *

Seguramente los productores de «Suicidate con música» se propusieron ante todo hacer reír al público. Todo lo demás — hasta la música que parece tiene que ser algo básico en este film — es secundario.

Se logró el objetivo: hacer reír al público. Y el público ríe las incidencias y los trucos algunos de ellos admirables en comicidad.

La interpretación corre a cargo de Hugh Herbert y Helen Broderick.

RIALTO

«Oro en la montaña»

Ufilms la renombrada casa ale-